



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2	17/02/2024	OPINIÒN

**OPINIÒN**

**RED COMPARTIDA**

## **NAPITO DEBERÁ PAGAR 55 MILLONES DE DÓLARES**

**P**ues resulta que los trabajadores mineros que trabajaron en la mina de Cananea, Mexicana de Cobre, Industrial Minera México y Minerales Metálicos del Norte, lograron que en mayo del año pasado un tribunal colegiado negara de forma definitiva un amparo promovido por el sindicato minero que encabeza Napoleón Gómez Urrutia, Napito, y eso lo obliga a pagarle a los trabajadores 55 millones de dólares, a lo largo del año el líder sindical se ha escabullido para no pagar y ahora lo que se le viene encima es un nuevo proceso que lo obligará a liquidar este adeudo que deberá de incluir intereses. La lucha de los trabajadores que estuvieron buscando recuperar su patrimonio necesita tener a todos los afectados juntos, porque el líder minero sigue evadiendo el pago. Además de este proceso hay que recordar que Napito se quedó sin el Contrato Colectivo de Trabajo de AHMSA, y un juzgado emitió un laudo en el que ratifica la titularidad del CCT para el Sindicato Democrático Minero, de Ismael Leija Escalante

**N**os dicen que es un hecho que Sandra Cuevas, la alcaldesa de Cuauhtémoc, se va de candidata al senado por Movimiento Ciudadano, a pesar de que el candidato al gobierno de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, no quería por la polémica que va a generar. Nos dicen que la negociación fue directa entre Dante Delgado y la alcaldesa en funciones, trascendió que, al menos en principio, la desición es que tendría que ganar su lugar y ser elegida por votación por lo que no entrará en la lista de senadores plurinominales de los naranjas. La decisión busca aprovechar su lado polémico y de alto perfil en la capital del país en donde realizó diversas acciones en seguridad pública, por cierto, no tendrá, por ahora, el apoyo de Adrián Rubalcava.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2	17/02/2024	OPINIÒN

**M**artí Batres podrá decir que no está enojado con Carlos Slim por el tema de la línea 12 del Metro, pero lo cierto es que tampoco son amigos. Nos comentan que tras férreas críticas en lo privado que ha hecho el jefe de Gobierno al empresariado nacional y de la capital del país, anoche con el accidente en el tren interurbano, donde perdiera la vida un trabajador, hubo quien le dijo que ya se haga una limpieza en el mercado de Sonora. Son tiempos de reflexión y medida, todo lo que pase para bien, y más para mal, en la CDMX, repercutirá en la campaña de Clara Brugada y Claudia Sheinbaum.

**N**o hay que olvidar lo que está pasando en el tema electoral. Integralia Consultores alertó sobre la creciente participación del crimen organizado en el proceso electoral 2024, y tiene a seis entidades definidas como de riesgo muy alto: Colima, Chiapas, Guerrero, Michoacán, Jalisco y Morelos. De alto alto riesgo tiene a Baja California, Chihuahua, Tamaulipas, Zacatecas, Guanajuato, Estado de México, Sonora, Tabasco y Veracruz y en un nivel medio está la Ciudad de México, Quintana Roo y Puebla, y bajo a Sinaloa, Nuevo León, San Luis Potosí, Tlaxcala, Campeche y Oaxaca. Sin problema se ve a Baja California Sur, Nayarit, Durango, Aguascalientes, Coahuila, Querétaro, Hidalgo y Yucatán. La consultora dice que hay riesgos muy elevados de intervención del narcotráfico.

**E**l municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León, obtuvo un premio único en Latinoamérica, la certificación "LEED for Cities" grado oro, otorgada por el Consejo de Construcción Ecológica de EU. La regidora Vivianne Clariond fue una de las impulsoras de hacer sustentable al municipio con otras medidas como la plantación de 4 mil árboles nuevos este año, la construcción de plantas captadoras y tratadoras de agua, así como de centros de acopio de residuos y rutas de reciclaje.